

Communication orale :

Titre : Traitement de substitution aux opiacés ; Expérience Algérienne.

Auteur : Pr Abdelkrim MESSAOUDI

Co-auteurs : Dr W.BENTERFAIA, Dr F.AZEIZIA, Dr Y.HAMMA.

Établissement Hospitalier Spécialisé Mahfoud Boucebsi.Alger.Algerie

Abstract :

Selon les données de l'UNODC 2019, le nombre total de consommateurs d'opiacés au niveau mondial est estimé actuellement entre 53 et 62 millions de personnes, soit 1.2% de la population mondiale de 15 à 64 ans.

En Algérie, nous enregistrons une augmentation conséquente de la consommation des opiacés, raison pour laquelle la politique sanitaire s'est penchée sur ce type d'addiction.

Notre travail de suivi et de prise en charge de ces patients au niveau d'Alger nous a permis de constater une ascension considérable et significative des soins d'addictologie conforté par un flux de consultation qui a augmenté de 30% sur ces 05 dernières années.

L'expérience algérienne en matière de traitement de substitution a débuté en 2021 au niveau de notre service qui a été sélectionné dans le projet pilote du ministère de la sante, le rendant de ce fait le centre pionnier et référent dans cette branche.

Cette mission nous a permis de concentrer nos efforts sur ce type d'addiction particulière et nous a permis, à la fois, de diminuer de manière significative les facteurs de risque et d'améliorer le pronostic et la qualité de vie des patients.

Mots clés : opiacés, substitution, méthadone.